

SUSCRICION
VOLUNTARIA

EL PERSEGUIDO

ADMINISTRACION
CASILLA DE CORREO
NUM. 1666

PERIODICO COMUNISTA ANARQUICO

Siendo la propiedad un robo.
la expropiacion es una necesidad.

Condenados por la sociedad presente a ser oprimidos u oprimores,
explotados ó explotadores, nos rebelamos contra ella.

Este periódico saldrá cuando pueda. Los que quieran contribuir á su publicacion manden lo que puedan y pidan los ejemplares que necesiten, á la Casilla de Correo N. 1666. Las cantidades vendrán anotadas en la lista de suscripcion. Quien no vea la cantidad anotada reclame á la Administracion. Toda comunicacion por escrito y cambio de periódicos, dirigirse al Correo en esta forma: EL PERSEGUIDO, Casilla de Correo núm 1666, Buenos Aires.

RAFAEL ROCA

Una desagradable noticia tenemos que dar á nuestros lectores y es la del fallecimiento de nuestro compañero de redaccion R. Roca.

Nuestro inolvidable compañero ha empezado su campaña de propaganda en España. El fué el que lanzó el primer manifiesto comunista-anárquico en Barcelona; formaba parte del primer grupo organizado en aquella ciudad, explicando sus principios en varias conferencias.

Su aptitud le ocasionó bien pronto la persecucion no solo de la policía, sino tambien de los colectivistas á quienes él combatía por su organizacion y teorías antianarquistas, por cuya causa se vió obligado á emigrar á Francia, residiendo muchos años en Paris.

Ha colaborado en el periódico «La Justicia Humana» y «Tierra y Libertad» de Barcelona, ambos comunistas anárquicos. Disfrutando de mala salud en Paris y no pudiendo pernotar en España emigró á Buenos Aires en 1888 donde fijó su residencia.

Habiéndose mejorado bastante en su salud emprendió de nuevo la campaña contribuyendo á publicar el primer manifiesto comunista-anárquico, publicado aquí el 89 y secuestrado por los agentes del inquisidor jefe de policía Capdevila, por cuya causa han sufrido un año de prision tres compañeros, fueron desterrados otros y algunos emigraron huyendo de las persecuciones. Entre estos últimos se contó el compañero Roca que fué á parar á Montevideo, donde en union de otros compañeros empezó á publicar «La Voz» del trabajador que propagaba las mismas ideas.

Calmada aquí la cosa, regresó de nuevo y desde entonces empezó á formar parte de la Redaccion de EL PERSEGUIDO en el número 5, continuando hasta el número 60, sin descansar un momento, hasta que víctima de la influenza primero y de la fiebre tifoidea despues, dejó de existir bajo el azote de un ataque cerebral.

Fué un orador que con su palabra electrificaba á quien le escuchaba llevando la conviccion á todos. Moderado en sus costumbres se hacia apreciar hasta de los enemigos. Y la rectitud con que propagaba sus ideas imponía cierta fuerza moral entre los compañeros, siendo apreciado por todos y con bastante cariño por parte de los que mas se relacionaban con él.

Su muerte es una verdadera pérdida para la propaganda de nuestras ideas. EL PERSEGUIDO perdió uno de sus principales redactores y todos hemos perdido un buen compañero y un buen amigo.

Que el sentimiento que causa su muerte se convierta en esfuerzos de todos para no notar su falta, es lo que desea.

LA REDACCION.

EL ENTIERRO

A pesar de la falta material de tiempo para invitar á los compañeros, invitando solo aquellos mas cercanos, á las 3 p. m. se hallaban en la casa mortuoria, Alsina 2536, mas de 300 personas que acompañaron el cadáver al cementerio de la Chacarita. El féretro iba cubierto con una bandera roja y negra, y en el trayecto recorrido los gritos de *viva la anarquía* se repetían cada vez que la aglomeracion de gente curiosa se hacia notable.

Llegó al cementerio faltando cuatro minutos para las cinco. Hacemos constar este dato por que fué el origen del conflicto que allí tuvo lugar.

El reglamento de la administracion del cementerio establece la hora para cerrar las puertas las 5 p. m. ó sea la puesta del sol. Materialmente no era hora aun de prohibir enterrar y obligar á dejar en depósito el cadáver para el día siguiente: faltaban aun cuatro minutos.

Los compañeros no titubearon un momento. Sacaron el féretro del coche fúnebre y sin detenerse en ninguna parte se dirigieron todos al lugar donde estaban abiertas las sepulturas, y en la primera que encontraron allí lo depositaron y no teniendo con que echarle tierra emplearon las manos y los pies, gritando: *¡asi enterramos á nuestros compañeros cuando la burguesía y la autoridad no lo permiten! ¡Muera la autoridad, abajo la burguesía!* Y en menos de cinco minutos quedó enterrado.

Mientras esto pasaba entre los compañeros, el Administrador del Cementerio se habia entretenido en tocar «auxilio», y todos los enterradores y peones del cementerio corrieron armados de palas y azadas para impedir que se enterrara el cadáver. Pero apesar de componer un número como de treinta ó cuarenta no se atrevieron á acercarse y se quedaron *palas al hombro* á cierta distancia observando el espectáculo. Al mismo tiempo trancaron las puertas del cementerio para que no escapara ninguno, sin tener en cuenta que dentro quedaban aun el acompañamiento de otros dos entierros.

Ninguno de los que acompañaron el cadáver del compañero Roca trató de escapar; al contrario, todos estaban satisfechos de haber obrado bien y se hacían solidarios de todo.

Pero el Administrador del Cementerio no queria tantos presos y abrió la puerta para que salieran y cuando quedaban pocos volvió á cerrar. Entonces los de afuera observando ese hecho exigieron que se volviera á abrir para entrar todos otra vez, ó salir todos.

Por último, el señor Administrador auxiliado por la policía que habia llegado se conformó con dejar tres compañeros presos y echó mano de los tres que tenia mas cerca. Por no provocar un conflicto no se les quitaron los presos, pues esto se hubiera podido hacer solamente escupiéndoles á la cara á los que los custodiaban.

Una vez presos los tres compañeros en una sola sala de las oficinas del cementerio, se entabló entre el administrador y los presos el siguiente diálogo:

—Administrador—Cómo se atreven ustedes á armar escándalo en este lugar sagrado, no saben que esta tierra no es de ustedes.

—Un preso—Es usted muy bruto, demasiado sabemos que esta tierra es de los muertos.

El Administrador dirigiéndose al sargento de policía:—Estos señores han entrado con un cadáver despues de cerrada la puerta.

—El mismo preso—Es usted, además de bruto, mentiroso. ¿Por donde íbamos á entrar con el cadáver si estuviese la puerta cerrada?

A otro preso que se paseaba se dirigió el administrador en los siguientes términos:

—A.—Siéntese usted en esa silla.

—Otro preso—No tengo ganas de sentarme.— Sigue paseándose y despues agrega:—Pero, en fin me sentaré.—Y lo hace cruzándose las piernas.

—A.—No se sienta usted de ese modo.

—El preso—¡Ah! tambien tengo que sentarme á su gusto?

El Administrador dá orden á los peones para que vayan á profanar la sepultura, sacar el cadáver y llevarlo al depósito. Mas uno de los empleados le advierte que habia muerto de tifus, enfermedad contagiosa. Entonces el Administrador dió la contra orden y dirigiéndose á los presos dice: Den ustedes gracias á que ha muerto de enfermedad contagiosa, de lo contrario lo haria desenterrar y traerlo al depósito.

Un preso—¡Ah! va usted comprendiendo que teniamos razon para enterrarlo?

—A.—Cállese usted.

—El preso—¡Ah! tampoco puedo hablar?

Por fin los tres compañeros fueron secuestrados y conducidos á la guarida núm. 22, sita en Belgrano. El capitán de la partida les exigió noventa pesos por su rescate. El delito que habian cometido fué el de no tener los noventa pesos, de lo contrario, nuestros compañeros hubieran quedado en libertad.

Por fin, al segundo día nuestros compañeros fueron puestos en libertad, mediante la entrega de los noventa pesos que exigieron sus secuestradores.

Parece mentira que en nombre de la ley, del orden y de la justicia, se practique lo mismo que hacen los bandidos. Pero mas mentira parece que el pueblo lo consienta y crea que eso es de orden y que sin eso no se podría vivir.

Mas aparte de todo eso el que en vida fué nuestro compañero Roca, al enterrado como él merecía: á despecho de todas las autoridades que se oponian, contra las cuales habia propagado toda su vida.

Hechos de esta clase alientan á los propagandistas y arrancan en las masas muchas preocupaciones enjendradas por una falsa educacion.

Felicitemos á todos cuantos han contribuido á realizar ese hecho y creemos que como nosotros los felicitarán cuantos comprendan la justa causa que defendemos.

¡Bien por todos!

Una conferencia sobre la Anarquía

(Ver el Número 60)

III

Otra idea no menos rica en consecuencias, se abre paso hoy en el pensamiento moderno.

Viendo como todo se sostiene en la naturaleza, y lo raro que son los cataclismos que segun parece, podrían frecuentemente trastornar toda la vida de nuestro globo, y de todos los sistemas solares—el hombre no puede evitar de concebir una cierta armonía dentro la naturaleza y buscar las causas.

¿En efecto, porque siguen sus caminos en el espacio, sin chocarse ni destruirse?

¿Por qué las erupciones volcánicas y los hundimientos repentinos no vendrían de cuando en cuando á destruir los continentes enteros y engullirlos en sus lavas subterráneas? ¿Por qué las especies de plantas y animales no serian destruidas en algunos años, devoradas y aniquiladas por otras especies?

¿Por qué, en fin, las sociedades humanas son tan estables? ¿Por qué duran estas sin disgregarse por los trastornos interiores? ¿Por qué no el caos, y los cataclismos continuos?

A esta cuestion que el hombre siempre se ha preguntado, la respuesta siempre ha variado segun las épocas.

Antiguamente la respuesta era corta. Esto es, el creador velaba por la conservación de su obra.

Mas tarde se busca un poco mejor. Y, sobre todo, en el trascurso de nuestro siglo jacobino, en el de la idea de ley viene á sustituir el arbitraje divino, en lugar de vivir dentro lo que se llama ley natural, esto es, simple relacion, vislumbrada por nosotros, y sin comprender el carácter condicional de cada «ley natural» (Ella significa siempre que si tal cosa se produce; tal otra se producirá necesariamente; ejemplo: la alimentacion que toma el individuo tiene que trasformarse en sangre que á su turno dá al individuo el movimiento lo que poco á poco llega á considerarse «ley»—esto es, las relaciones entre fenómenos—Así como si alguna cosa superior á los fenómenos, cual si fuera una traza ó algo que los gobierna y los ordenase.

Toda la ciencia de nuestro siglo, ha sido concebida bajo el imperio de esta idea. No solamente las ciencias naturales, sino tambien las que tratan del hombre. No tan solo la ciencia de la Universidad, sino hasta el lenguaje del político, del reformador y del revolucionario se ha resentido.

La idea de ley, de disciplina, de orden; impuesta á las cosas como á los individuos, penetra todo nuestro lenguaje, y nosotros la oímos resonar en los meetings revolucionarios, como en los cursos universitarios burgueses.

Toda nuestra filosofía se resiente del jacobinismo del 1793.

Pero una nueva corriente se deja ya sentir en las ciencias, y pronto dominará todas nuestras concepciones. Si una cierta armonía existe dentro la naturaleza (hasta ciertos límites; que es bueno siempre tener en cuenta), si los grandes cataclismos vienen raramente á trastornar el orden de los grandes hechos de la naturaleza, si toda cosa ó ser viviente se encuentran mas ó menos adaptados á las condiciones en las cuales ellos existen, es que ellos son los productos de estas mismas condiciones. Es el medio que les ha hecho lo que son; es por esta misma razon que no los destruye á cada instante. El libre juego de las fuerzas constructivas y destructivas crea el mismo las cosas que representan el equilibrio más durable entre las fuerzas diversas. Y si armonía hay, ella no puede ser mas que el resultado de estas fuerzas, siempre variable, siempre renovable por estas mismas fuerzas segun las necesidades del momento.

Son Lamarek y Fourier que lo han dicho. La idea de Lamarek aplicada á las sociedades humanas, y la idea de Fourier aplicada á los fenómenos de la naturaleza.

Allí, donde existe el orden y la armonía, no puede haber producto de una buena voluntad divina. Ellas no son tampoco productos de leyes impuestas por algunas de las fuerzas activas. Estas no se obtienen sino con una condicion, esto es: la del equilibrio libremente estableciendo entre todas las fuerzas que obran sobre un mismo punto. Mismamente que ciertas fuerzas sean entravadas en su accion por la voluntad humana, ellas no cesan por eso de obrar, y sus efectos se acumularán para romper un día los diques impuestos, y producirán un trastorno, un cataclismo, una revolucion.

La armonía no es una cosa que dura indefinidamente. Esta no puede existir sino á condicion de ser continuamente modificada y de cambiar de aspecto á cada instante,—porque nada existe ni dentro la naturaleza ni en las relaciones humanas que no cambia y se transforma de un momento á otro. El cambio continuo, es la vida misma de la naturaleza, si los cataclismos son locales y raros, es precisamente porque dentro los fenómenos naturales no hay voluntad que trave ninguna de sus fuerzas.

Cada uno obra libremente, todos en conjunto crean las cosas que duran, constituyendo un lazo de estrecha solidaridad entre todas las fuerzas infinitamente pequeñas, que son la obra de todas las individualidades agrupadas para constituir el todo.

Se observa, por fin, que la armonía de la

naturaleza no debe ser exagerada. Si las creaciones que han costado millones de años para constituirse,—tal como los seres ó los continentes,—se modifican con una lentitud increíble, no es lo mismo para los fenómenos de origen reciente.

Es necesario distinguir entre los espacios celestiales y los de la vida que se desenvuelven á un paso infinitamente mas acelerado.

Las especies de plantas y animales se modifican y dan origen á muchas especies con mucha mas rapidez que se suponía, lo mismo los cambios geológicos; y dentro este orden de hechos, la evolucion no marcha con ese paso lento y uniforme que se ha querido atribuirle. Es por esto que la evolucion es continuamente interrumpida por revoluciones locales, y estas revoluciones, y sus períodos de evoluciones aceleradas, hacen tanta parte de la armonía de la naturaleza como los períodos de evolucion lenta.

Aquí están en pocas palabras explicadas las dos corrientes de ideas que empieza á penetrar el pensamiento de nuestro siglo.

Si llamamos filosofía, no las abstracciones metafísicas, sino el conjunto de los fenómenos del universo, de la vida—de las sociedades y relaciones humanas, así como la aplicacion de las miras de cada pequeño acto de la vida en la lucha cotidiana—podemos asegurar que toda la filosofía del siglo está en camino de sufrir una modificacion profunda.

La anarquía, pues, no es mas que una parte de este conjunto. Se podría decir que ella no es sino la aplicacion de las relaciones entre hombres dentro la sociedad, si el pensamiento no siguiera generalmente un camino opuesto: esto es, de construir la filosofía del universo, dejándose guiar por las observaciones de las relaciones humanas.

Pero hay un hecho que domina todo y que es bueno de constatar: la filosofía se elabora por el estudio de la ciencia, de una parte, y la anarquía de otra parte, son dos ramas de un solo gran movimiento que se opera en los espíritus: dos hermanas que marchan juntas, por la cual podemos afirmar que la anarquía es mas que una utopía, mas que una teoría; ella es el conjunto de las cosas que se imponen á nuestra época.

IV

Evidentemente, la idea anárquica no es nueva. Seria imposible en esta conferencia buscar sus orígenes. Pero si alguno quisiera ocuparse encontraría su huella en la filosofía griega.

En el fondo, los movimientos populares han sido imbuidos de principios anarquistas, y todo aquello que ha sido impuesto por las minorías (brujos al principio mas tarde curas, los sábios, los guerreros y los hombres de leyes) era el lado opuesto de las tendencias anarquistas de las masas. Las masas, proclamando siempre el derecho de ejercer sus costumbres; las minorías—Estados, Universidades, y la iglesia cristiana como las demás—imponiendo siempre la ley elaborada por los déspotas de Oriente y hoy día conocido con el nombre de *derecho romano* ó mas pronto del derecho bizantino.

La insurreccion de Judea que data de diez y ocho siglos y los movimientos en Oriente que la siguieron; los movimientos religiosos del siglo nueve en Alemania; los movimientos de los racionalistas del siglo doce, y por fin el de los anabatistas,—todos han empezado por esta idea fundamental: igualdad para todos, no mas fortunas privadas, no mas autoridad, no mas ley sino que la conciencia del hombre.

Las investigaciones recientes de los historiadores alemanes prueban que el movimiento de la Reforma no solamente comenzó sino que en realidad ha sido hecho por el movimiento de los anabatistas que empujaban á la insurreccion contra la ley y la autoridad, y declaraban que no habia nada de obligatorio en los códigos, incluso la biblia. Estos historiadores demuestran que todo el peso de la lucha del siglo fué sostenido por los anabatistas, asesinados despues á millares por la iglesia luterana—autoritaria y «de derecho romano» bien entendido—despues de haber dominado el movimiento.

Desgraciadamente, todos estos movimientos buscaban el apoyo dentro la religion.

Pero cuando la filosofía del siglo diez y ocho, rompió, en fin, con toda tradiccion religiosa y buscó su apoyo dentro de la ciencia, ella fué todavía anarquista. A su comienzo ella anunciaba los principios que son hoy el fundamento de nuestras ideas. Así, al punto de vista intelectual, nosotros somos los descendientes directos de esta filosofía; y al punto de vista de la accion y de ideal nosotros somos los descendientes de todos los movimientos populares que han tenido lugar en la historia. Cualquiera que haya sido su aspecto exterior, su esencia, fué siempre el comunismo y la anarquía.

Hé aquí nuestros orígenes. Pasemos ahora á la exposicion de nuestras ideas.

[Continuad].

LA DEGRADACION DEL PAIS

Es indudable que la política es la antítesis del nombre que lleva. No hay mas degradante ni mas impolítico que la política.

Mientras que los pueblos se entregan al trabajo de la agricultura y de la industria. ¿á qué se dedican los partidos políticos y el gobierno? Los primeros trabajan en buscar un medio para derribar al segundo y este se ocupa en defenderse de los ataques y sostenerse en el poder para hacer, segun dice, la felicidad del país.

Hermoso espectáculo es el que presencian los pueblos contemplando todas esas luchas agitadas de la política, en la cual se lanzan los prohombres mas eminentes los epítetos mas denigrantes para desacreditar á los contrarios, cuando en realidad todos miden el mas bajo nivel moral, porque saben bien que la felicidad de los pueblos no está en la política, sino en el trabajo productivo. y sin embargo se constituyen en farsantes prometiendo al pueblo el bienestar que ellos ambicionan, á costa de ese mismo pueblo que pretende engañar.

Una vez se lucha contra un Juárez Celman para colocar en el poder á un Pellegrini; otra se lucha contra este para encumbrar á un Saenz Peña, y ahora se lucha contra este para elevar... ¿á quien?

Si todos han defraudado las esperanzas del pueblo, si el último siempre ha hecho buenos á los malos anteriores; si desde que existea gobiernos hemos presenciado las mismas luchas, hemos sufrido siempre las mismas decepciones y no encontramos en la historia ninguno que nos sirva de ejemplo, ¿no es una necesidad ó una estupidez el preocuparse siquiera en constituir otro nuevo gobierno para que despues de algunos meses vengamos á ver que tambien nos hemos equivocado? ¿Tomariamos nosotros parte en una lucha para derribar este gobierno y poner otro en la esperanza de mejorar? No, y mil veces no; no estamos tan ciegos para no ver lo estéril de esa lucha, y no nos domina la ambicion del poder, cosa que pudiera arrastrarnos á ella.

El gobierno actual es malo, malísimo. En el país no tiene este gobierno enemigos mas acérrimos y mas francos que nosotros. Pero no lucharemos para sustituirlo con otro, porque estamos convencidos que el que le sucediera seria peor.

¿Acaso todos los políticos no tienen la misma ambicion de vivir en el poder á espensas del pueblo? ¿Qué nos importa que esto lo haga un Saenz Peña, un Mitre, un Roca ó un Alem ú otro cualquiera si el resultado es el mismo?

Que hoy se le cuelga la galleta á todos los ministros por malos y se sustituyen con otros peores; mañana se acuerda en las Cámaras destinar grandes sumas para construir templos; que otro día se violan las leyes por los mismos que las han creado. Todo eso está mal. Bien ¿y que nos importa? ¿Vamos á sustituirlos con otros que la hagan peor?

En esto no hay mas que dos caminos: ó conformarse con el gobierno sea bueno ó sea malo ó decidirse de una vez á prescindir de él. No valen programas ni promesas que todos sabe-

mos son pura farsa. Lo que se necesita es estudiar la cuestion social á fondo y ver si es ó no posible vivir sin gobierno, no hacer nuevos ensayos sustituyendo el que hoy existe.

Los hombres de buena voluntad, los amantes del país deben entregarse á los estudios del problema social y que hoy ajita al mundo y apartarse de esa degradante política, círculo de ambiciosos y corrompidos, únicamente escoria de los pueblos.

Adonde quiera que se presente un político haciendo promesas el pueblo lo mirará con desden, y sonriendo con sarcasmo le dirá: ese es un farsante, es un ambicioso.

Y si acaso algun partido intentara arrastrar al pueblo á una lucha estéril con falsas promesas para encumbrarse en el poder, nosotros le diremos á ese mismo pueblo miserable á quien se toma de instrumento: Oye pueblo miserable, no luches por encumbrar á ningun partido en el poder que despues de encumbrado te ha de despreciar y has de seguir siempre en la miseria. Toma las armas que te den, tanto si vienen del partido como si vienen del gobierno, y con ellas franquea las puertas de los almacenes de todas clases y ponlos á la disposicion de todos los necesitados y que han contribuido á producir cuanto en ellos se encierra. De ese modo todos se unirán á tí y tu triunfarás en la lucha. No luches por la política, porque ella es la degradacion del país.

CARTA DE ESPAÑA

Compañeros de EL PERSEGUIDO.

No me queda otro remedio, que volver á molestar los lectores del bien preciso anárquico organo, que dáis á luz con notable suceso, para esta Americaana tierra, hasta hoy tan refractaria, al parecer, á todo idea humanamente emancipadora, si he de juzgar por la opinion emitida, por cuantos es han precedido en esta tarea; y digo que no me queda otro remedio, porque estoy seguro, que ningun periódico peninsular, por anárquico que parezca, se dignaría insertar mis correspondencias. Tan canalizada está la Anarquía en España, que no hay, con raras escepciones, quien se atreva, incluso la prensa, á pensar, y decir diferente mente, de lo que piensan, y dicen, los moldes, anárquico masones! Si alguna vez ha habido algun periódico, que se ha excedido, emitiendo alguna opinion en desacuerdo con la opinion del Sínodo de aqui, pronto el Modroño ha aparecido con un segundo artículo, entonando el *meaculpa*. Así que, no tengo yo la culpa, si por hablar á los españoles en particular, por cuestiones suyas, véome precisado á dirigirme, á la solidaridad de los compañeros del nuevo mundo.

Entro en materia.

Habreis recibido mi segunda carta, en la que os daba cuenta del movimiento de esta.

No os habrá pasado desapercibida la roptura de *El Productor* y compañeros anárquico-organico-masones, y sobre todo, mi predicion, de que, «cuando esta gente no puede mandar, destruye; como sucedió en Gracia». Pues bien, sin ser profeta, mi predicion se ha cumplido. ¡El círculo de la calle de San Olegario ha sido cerrado, por obra, y gracia de un verdadero golpe de Estado, estudiado, y maduramente preparado, por los organizadores artificiales, y precisamente cuando mas concurrencia habia cada dia en el local, y en el preciso momento que van á reunirse los compañeros, para tomar disposiciones conducentes á su fomento y desarrollo.

Esto pudieron hacerlo sin impedimento, pues que habianse quedado con llaves y personal, en la junta, de su devocion, para operar cuando quieran.....

¿A que seguir hablando de porquerías? ¡Dejemos en paz á los muertos!... y si no son muertos son agonizantes, pues estos procedimientos, no son mas que el estertor de su agonía.

En vuestro artículo de fondo del número 55 les considerais anarquistas de buena fé, y habeis bien de ateneros á la opinion del inmortal Cervantes, cuando decia á Sancho: «Cuan-

do en tus Juicios, no sepas de que lado inclinarle, sea él de la clemencia». Es una jurisprudencia, que á pesar de sus 300 años proximately, puede considerarse como moderno y resulta bien aplicada entre compañeros, que si bien es verdad que los hay de muchísima mala fé, cuya historia no es mas que un tejido de felonias, y que siendo los escogidos, y los mas expertos, siguen imprimiendo carácter á la Anarquía española; no es menos cierto tambien, que tras esta falange de semisabios despreciables, sigue otra falange, sencilla, llena de buena fé, educada, amoldada, canalizada, á la escuela de la organizacion artificial, única que conocen.

Estos merecen todas las consideraciones, y con ellos quiero razonar.

Considero como tales á los autores de una circular, ó manifiesto, ó lo que sea, de la *Comision de Relaciones, y Estadística etc.* Es decir; la representacion de la organizacion anarquista española.

Dicho escrito, es un verdadero canto palidónico, de la impotencia, nulidad, estupidez y sobre todo, negacion de la Anarquía. Hecho el escrito por los semi-sabios, de la primera categoría aquí nombrados, bien hilvanados, y con frases rimbombantes; lo literato cubrirá el sin sentido: hechos por individuos de buena fé, resulta claro, que la organizacion no existe, mas que en caracteres gráficos.

Dice entre otras cosas, «que se han apoyado huelgas, por su intervencion», pero no dice con que cantidades: su recaudacion, ni su inversion.

«Que se han hecho excursiones de propaganda;» pero no dice de donde ha salido el dinero, ni si los propagandistas han sido escogidos autoritariamente, por la canal de la organizacion ni nada.

Ciento «que los gastos *exorbitantes* (la misma palabra) de las delegaciones á Bélgica, y á Italia, han absorbido los recursos pecuniarios, y por tanto impedido los trabajos de la Comision».

Pero no sabemos á cuanto ascienden los gastos *exorbitantes*, ni de donde salió el importe (Tampoco dice si en aquella fecha dejaron de percibir su socorro, los presos de la region, ni si desaparecieron otras recaudaciones ajenas á los congresos y delegaciones, pero esto no lo dice ni le importa decirlo; lo que debe importarle, es que la ilusoria organizacion española, pudo costear, cuando menos en apariencia, los gastos del congreso Belga, y lo necesario para levantar el muerto de la organizacion).

Añade; «que le digan las secciones, y grupos que es lo que tiene que hacer; que se fije la línea de conducta». Es decir; en lenguaje mas claro. «Segun el principio anarquista, y segun nuestras propias declaraciones, en los congresos, única legislación, acuerdos, y estatutos, que nos rigen; nosotros no tenemos iniciativa; por tanto, la práctica nos ha demostrado que un cuerpo sin iniciativa, es un sin sentido, y opinamos que para que podamos movernos y trabajar como cuerpo constituido, con el nombre de *Comision de Relaciones y Estadística* precisa se nos concedan las facultades inherentes á todo cuerpo, de moverse por su propia iniciativa». Es el resultado de toda autoridad, no puede vivir mas que en el medio que le es propio al poder.

Debe saber esta Comision, que tiene perfectamente trazadas sus atribuciones, que lastimosamente olvida, al igual que sus predecesoras desde los tiempos de la Internacional aca: debe saber, que su objeto, de facilitar relaciones, entre grupos, y secciones, es bien determinado, y el de formar estadística no lo es menos. Y nos sale ahora con una circular, en donde todavía no puede saberse.

¿Cuántos grupos, y secciones componen la organizacion?

¿Número de individuos total de la organizacion?

¿Cuántos estan corrientes de pago, y cuantos no?

¿Total de los ingresos?

¿Detalle y total de los gastos etc etc?

Como la organizacion siempre ha tenido dos sentidos (lo probaré si es preciso) renuncie por

hoY entrar en otro género de consideraciones que llevarian la cuestion mas lejos de lo que me he propuesto en esta carta.

No quiero pasar por alto, responder al epíteto que contra nosotros se lanza al público, y que tampoco nos regatea la circular aludida; me refiero al de desorganizadores que se ha dado en llamarnos. El efecto que tal epíteto deba producir, entre los organizadores que no nos conocen mas que de oídas, y por la canal legalista masonica, debe ser de profunda animadversion.

El efecto. ¡Desorganizar! ¿A quien se le ocurre?... ¡Nosotros anarquistas, sintetizados con las ideas naturales; pobres pigmeos, una infima parte del todo que nos circunda, querer, negar, y aun desorganizar este todo; es decir, la parte; un diente del engranaje sublevarse, como si fuese posible intentar siquiera, contrarrestar el todo maquina! ¡Esto no lo concibe ningun entendimiento equilibrado, y cerebros desequilibrados sin duda saremos á los ojos de tan peregrinos anarquistas!

¿Me esplico? veré si puedo.

En el mundo orgánico, aderal, ó como se llame; en la materia, en fin, en el todo; todo está sugeto á reglas fijas, inmutables, é invariables, en el sentido lato de la palabra. El sol, la luna, la tierra, y demas planetas siguen su curso magestuoso, sin predicion humana ni divina. Las estaciones del año, las temperaturas en sus diversas manifestaciones, y en sus relativas variaciones, sin manifestaciones patentes de esta firmeza é inmutabilidad; y todo lo que existe en la naturaleza, tanto en lo animal, como en lo vegetal; desde lo inmensamente grande, á lo infinitamente pequeño; desde los *maeros*, á los *micros*, desde el átomo, á la reunion, ó conjunto de átomos; desde la simple, á lo compuesto, todo, y todos absolutamente, estamos sugetos, las partes, al todo; y el todo, no puede sustraerse á las partes, por que no es mas que el resultado.

Hé aquí la organizacion espontánea, resultado de las afinidades, que se atraen, y se completan; se transforman incesantemente, sin perderse un solo átomo, evolucionando, y revolucionando, hacia la perfeccion indefinida.

Esto en cuanto á lo físico. ¿Y en cuanto á lo social? En lo social se opera lo mismo ni mas ni menos.

¿Que es la Sociedad?—Es la Humanidad; y la humanidad, es el compuesto del hombre unidad; es decir, la asociacion de seres humanos. Es un conjunto material sugeto á las mismas reglas materiales que le son propias; es una parte del todo universal, que no puede organizarse separadamente de las leyes naturales que la informan, sin estar en abierta contradiccion con si misma.

¿Que quieren los anarquistas organicistas españoles?

Organizar fuera de las leyes naturales á todos los anarquistas del mundo.

Esto no es organizar. Esto es confundir el todo, con la parte, é interrumpir la marcha magestuosa, de la organizacion natural, espontánea y por afinidades, con obra nuestra madre la Naturaleza. Es el cúmulo de los absurdos en Anarquía; es la inarmonía; es la *Desorganizacion*.

Los partidarios de la organizacion española, sediente anarquista, son por este hecho anti anarquistas y DESORGANIZADORES.

Gracia á 193.

Un obrero manual
(Continuará.)

SECCION LOCAL

BUENOS AIRES

El grupo Juventud Comunista Anárquica acaba de publicar otra edicion de 5,000 ejemplares del folleto *Entre Campesinos del compañero Malatesta*. En otro lugar publicamos la lista de suscripciones que nos han remitido este entusiasta y activo grupo.

Por su cuenta el propietario de la imprenta donde se imprimió el folleto, aprovechando la composicion del mismo, ha tirado 8,000 mas

agregándole el Himno anárquico y Las Milongas publicadas, por «El Perseguido». Este último se vende á cinco pesos m/n, el paquete de á 100 folletos, y además el gasto de correo.

—El grupo los Gauchos, de B. Aires ha hecho una tirada en hoja suelta para el 25 de Mayo, de todas las poesías publicadas por «El Perseguido».

—Los compañeros tipógrafos han celebrado un meeting el domingo 29 del pasado con gran concurrencia, en el teatro Doria. Dicho meeting feé celebrado anarquicamente y los oradores en su inmensa mayoría eran anarquistas. El tema de la discusión versó sobre la ineficacia de las huelgas y de la petición de aumento de salario, aconsejando los oradores anarquistas á los obreros que se prepararan para hacer de una vez la Revolución Social. El entusiasmo fué extraordinario.

—Un nuevo grupo se ha constituido en Barracas al Norte con el objeto de dar en aquel barrio reuniones de propaganda y realizar otros trabajos. El domingo 18 del corriente dará la primera reunion.

Aparte de este aviso el grupo repartirá invitaciones.

SAN MARTIN

Se ha constituido un grupo á fin de estender la propaganda en esta poblacion. Este grupo lleva por título Los hijos del Mundo y dará reuniones de contraversia en la localidad y pueblos inmediatos.

Los compañeros que desean tener relaciones con este grupo pueden dirigirse á Adriano Troitino, calle San Justo n° 359.

Ya sabe el nuevo grupo y todos los que se forman con el mismo objeto que «El Perseguido» está á su disposicion, para ayudarles en cuanto crean útil á las ideas.

LUJAN

Con gran concurrencia ha dado el compañero J. Greaghe una conferencia sobre la Anarquía. Hemos solicitado su discurso para publicarlo y creemos que nos los remitirá y podrán nuestros lectores apreciarlo en lo que vale. Habló además otro compañero, saliendo los asistentes, muy satisfechos del acto.

Se habia preparado otra conferencia en la cual el doctor Franci habia de combatir la anarquía, pero no pudo celebrarse á causa de que la Sociedad italiana, en cuyo local debia tener efecto, lo negó á última hora. Creemos que al fin se llevará á efecto, porque el entusiasmo en toda la localidad era grande, para presenciar la contraversia de ambos contendientes. Nosotros deseamos que se celebre.

ROSARIO

En esta ciudad se multiplica la propagandá de una manera rápida. El grupo «La Rebancha» se habia propuesto publicar un periódico comunista anarquico, pero no ha podido efectuarlo por falta de imprenta que quisiera imprimirlo.

He aquí las cantidades recolectadas con dicho objeto: En la reunion del 23 de Abril ps. 5,15—sacado de la alcancia 2,64—Un emancipado 050—como quiera 100—Juan Enriquez 050—Un zapatero que desea hacer unas botas con cuero de curas 050—José Bermejo 050—Antonio Palaciego 050—Nicolas R. Blanco 050—recolectado en la reunion del 30 de Abril pesos 4,70.

De Villa Constitucion: Antonio Rusca 2.00. Total recolectado ps 18,49.

Gastos de las invitaciones de las dos reuniones 8,00. Remitido para El Perseguido y anotado en la lista de suscripcion 10,49.

Sentimos el contratiempo de nuestros compañeros del Rosario, pero esto no debe desalentarlos, al contrario, debe darles mas coraje para propagar las ideas por otros medios para acabar de una vez con esta maldita organizacion social en que vivimos que tanto nos esclaviza.

Adelante, pues.

A nuestros compañeros

Hemos recibido la siguiente invitacion:

Compañero:

Se le invita á vd. y relaciones á una reunion que tendrá lugar el Domingo 18 del presente a la 1 de la tarde, en la calle 135 esquina 94 (Almacén Apiano) Barracas al Norte, con el objeto de constituir un grupo Comunista Anárquico.

La entrada y palabra para todos será libre.

Varios compañeros.

Suscripcion a favor de El Perseguido

LISTA NUMERO 61

De la Capital—Dos compañeros decididos ps 1.50, Juan Moreira 1.00, Juan Ruiz 0.10, Sastres y zapateros 0.50, J. M. A. 0.50, Juan Garcia 1.00, Pedro Ramirez 0.50, G. L. 1.00. Por dos ejemplares 0.10, Un contrario de la burguesía 2.00, V. Sniffet 0.40, Cama negra 5.00, El Perseguido 0.30, Luis Garcia 0.20, Francisco Gimenez 0.20, Una boina 0.20, Santiago Beraut 0.20, Un gasista 0.50, Un loco 0.50, G. Dantin 0.50, Miscosin 0.50, Marquino Godar 1.00, Fuxer 0.50, Bancalari 0.50, Por un Perseguido P. G. 0.05, Gerónimo Ombelá 0.20. Un libre pensador 0.25, Un grupo de frailes 0.20, Taibo 0.50, Una trompa furiosa 2.00, Francisco Ferrari 0.50, Un demonio 0.50, Umberto primo ladron y asesino de Italia 0.50, Juan Gaya y un amigo 0.70, Un imparcial 0.05, M. J. A. 0.20. Una dinamita al Congreso 0.20, Uno q' quiere ir á Francia á propagar el Comunismo Anárquico 0.20 José Espinosa 0.50, Marcon 1.00, Luis Victorio 0.20, Un grupo de frailes 0.20, Pedro Benzo para El Perseguido 0.10, idem 0.10, Salomo 0.80 Un peluquero 0.50, El padre del Orzo 1.50, Un compañero de Palermo 1.00, Uno que quiere la destruccion de los patrones 0.20, Una copa no tomada 0.10, Los kioskos de la Plaza Lorea y Lavallo por 30 ejemplares 0.90, El kiosko de la plaza Monserrat por 10 ejemplares 0.30, Gervasi 0.50, Dinamo 0.50, Un tallista atorante 1.00, un carpintero que compone relojes 0.50, Un consavol 0.30, Un esgarrat 0.50, Pedro Grau 0.50, Per 20 periódicos vendidos en los teatros 0.60, Contra la policia 0.10, Uno que aborrece la policia 0.50, Un mozo de fonda que quiere ser alcaide de Mosqueja 0.20, Un mozo de fonda que va contra los anarquistas 0.10, De un grupo de carpinteros para contrarestarlo 0.50, J. V. revolucionario 0.20, S. N. 0.30, S. N. Conquistado del Pan 0.20, R. M. para la revolucion 0.50.

Grupos de la Capital—Grupo los invencibles de Barracas—Cualquiera nombre 0.20, Un traga burgueses 0.20, Sin nombre 0.20, Un enemigo de los curas 0.25, Un sacristan 0.50, Uno sin patas 0.10, Mate amargo 0.50, Uno que se encoje de hombros 0.10, Domingo Patron 0.20, M. J. A. 0.15, Faustino Grossi 0.15, Picaflor 0.05. Total 2.60. 1.30 para el grupo J. C. A. para El Perseguido 1.30. Grupo los hijos de mundo—Uno que no sabe escribir 0.50, Uno que vende naranjas 0.10, Un albañil 0.20, Un panadero 0.50. Total 1.30. Total de la Capital 41.25.

LISTA DEL INTERIOR

De Campana—A Romarino 0.50, Un inventor de un sistema para matar burgueses 0.20, Uno que prefiere vivir entre fieras que entre burgueses 0.20, Tres amantes de la propaganda 1.50. Total 2.40.

De La Plata—José Castro 0.50, Contra la tiranía 0.50. Total 1.00.

De Corrientes—T. L. F. 1.00, Papilio 1.00, Espinelli Giuseppe 0.25, Ambrós 0.50, Almacén del Perseguido 0.25, Felipe Perez 0.25, Pintor 0.50, Nancio Miella 0.50, Un ex-sargento 0.50. Total 4.75.

De la Estacion La Gama—Remitido por el grupo La Chispa 3.00.

De Lujan—Un médico anarquista 15.80.

De Villa Constitucion—Un descamisado 0.50.

De Olavarria—Uno que va á explotar por no ser explotado 1.00.

De Uruguay—Un baut 2.00, Etubert Juan 1.00. Total 3.00.

De Tucuman—Enrique Picini 1.00.

De Chivilcoy—Uno que prefiere la idea de Ravachol 1.00, Uno que perdió el empleo 0.50, Fernandez 0.50, Uno que vende dulce 0.30, Un amigo 0.50, Un cortador de pasto 0.50, Uno estraviado de la familia 0.20, El que escribe 0.50. Uno que se lastimó el brazo 0.20 Total 4.20.

Del Rosario—Entregado por el grupo La Rebancha 10.49, Antonio Rodriguez 0.50, Juan Enriquez 0.50, Una langosta 0.20, Un zapatero principiante 0.40, Una caña 0.40, Jaime Camaras 0.55, Una copa prunella 0.20, Uno que no puede tomar 0.20, Verdad Moral y Justicia 0.60, Una langosta 0.20. Total 14.24. Total del interior 50.89.

LISTA DEL EXTERIOR

De San Pab'o (Brasil)—Remitido por el compañero Valentin Cordasco 10 mil reis cambiados en papel argentino 7.00.

De Barcelona 0.65. Total de lo recaudado 99.79.

Déficit anterior.....	\$ 32 33
Gastos de correo.....	" 15 00
Salidas—Por gastos de la tirada 4,000 ejemplares.....	" 64 00
Gasto total.....	\$ 111 33
Queda un déficit.....	" 11 54

Grupo Juventud Comunista Anárquica

SUSCRICION PARA FOLLETOS

Suma anterior pesos 128.39.

Del Azul—1.50,—De General San Martín: Troitino 0.50.—De Guamini: Fusco 1.00, C. Gallarini 1.00, Entregado por el grupo los atorantes 6.72, Yo por la Conquista del Pan 1.00, id para folletos 1.00. Elo-ela 0.10, Uno que se fué 0.20, Cualquiera 0.20, Domingo Bossolini 0.50, Valentin Bujaneda 0.20, Tea incendiaria 1.00, Tres pobres 0.20, El padre del Orzo 2.00—De San Isidro 5.00, Dinamo 0.20—Debanó 1.00, Un asesina burgueses 0.30, Cualquiera 0.20, Uno que robó 0.20, De Necochea 5.00, Recolectado en la reunion del 21 de Mayo 13.65, Pascual Amalfe 0.30, Marquino 0.30, Un alpagatero con muchos chiquillos 1.00, No soy mas sacristan y un pirótecnico de Almagro 1.00 José Espinosa 0.50, Dinamo 1.50,—De la Estacion La Gama, el grupo La Chispa 2.50, Grupo Los Invencibles de Barracas 1.30, G. Dantin 0.50,—De Chivilcoy remitido por el compañero Alarte para folletos 1.50, Recolectado en la reunion del 25 de Mayo 10.40, J. Castell 5.00, De otros 0.60, Recibida del grupo para imprimir folletos anarquistas 26.60, Suma total pesos 221.96. Gastos 5000 ejemplares del folleto Entre Campesinos 175 ps.—Conduccion 2.00—Invitaciones para dos reuniones 3.50. Gastos de correo para expedir varios paquetes 9.15. Total de gastos pesos 189.65. Sobran pesos 32.31. Se hacen esfuerzos para publicar la Conquista del Pan, por el compañero P. Krapotkini.

Recibido á última hora: Uno que odia á tanto trabajo 0.50, Un almacenero 0.50, Un cocinero que quiere hacer un guiso de frailes 0.50, Un guiso de frailes y monjas 0.10, Un partidario á la anarquía 1.00, Una navaja 0.20, Mendez Nuñez, fuerza de un folleto 0.50. Total sobrante 36,01

Grupo para publicar folletos anarquistas

Suma anterior \$ 22,80

Juan Palomo 0,25, el mismo 0.60, Un descamisado 0,50, Bribeti 1,00, Sobrante de un café 1,25.

Entregado al grupo J. Comunista Anárquico Total \$ 26,60